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彈唱「永不再戰」安倍再施騙術

安倍近日高調訪問珍珠港，畢恭畢敬地與奧
巴馬一同參觀「亞利桑那」號戰艦紀念館，向上
世紀日本偷襲美國太平洋艦隊的死難軍人獻花，
又以聖人君子的口吻稱「致以真誠和永遠的哀
悼、永不再戰」，聲稱「寬容之心帶來的和解力
量」，在鎂光燈下毫不知醜地再次上演其劣質騙
術。安倍是一個好戰分子，曾經多次高喊「重振
甲午雄風」，甚至公開參拜靖國神社，為了復活
軍國主義，不惜強行通過新安保法，為日後發
動、參與戰爭提供法律依據。但無論其如何表
演，世人都十分清楚安倍的居心。
就在安倍彈唱「永不再戰」之前的12月22
日，安倍政府批准2017年財政預算，不顧國
內經濟停滯乏力的困窘，積極擴充軍力，發展
武備，將海上安保廳年度預算調高至2,100億
日圓，連續5年快速增加軍費。安倍甚至公開
說，增加軍費是為了應對中國日益增大的海上
挑戰能力，將其好戰心表露得一覽無餘。美國
《赫芬頓郵報》、英國《衛報》和德國《法蘭
克福匯報》紛紛刊文，指安倍言行不一，是一
個不可信賴的政客。東京大學名譽教授上野千
鶴子指，如果不從「納粹埋葬德國」汲取教
訓，日本永無寧日。

日本想做人 白宮當其狗

1941年12月7日早上6時，珍珠港仍沉睡在
安靜之中，日本先出動183架飛機襲擊美軍太
平洋艦隊停泊在珍珠港內毫無防備的所有軍事
目標，炸彈暴雨般傾瀉到太平洋艦隊及其基地
四周，僅僅幾分鐘，日本人就徹底摧毀了珍珠
港的防空設施。到7時15分，日軍第2批168
架飛機起飛，繼續攻擊已經濃煙滾滾的美國艦
船。與此同時，潛入珍珠港內的日本袖珍潛艇
施放水雷、魚雷，攻擊美艦，封鎖港口。美國
太平洋艦隊不到2個小時內就被徹底摧毀，這
是美利堅建國以來最悲慘的軍事失敗。
珍珠港事件給美國的教訓是：時時刻刻都要

謹記日本的可怕和兇狠，絕對不能讓日本軍國
主義復活，要永遠控制日本。美國人最清楚，
現在的日本，做夢都想擺脫美國的控制，安倍
彈唱「永不再戰」，不過是自欺欺人的鬧劇。
偷襲珍珠港的後果，讓日本人付出了沉重的代
價，不僅嘗到原子彈的味道，直到今天，無論
日本如何想做堂堂正正的人，美國則始終將其
當作是一條狗，一條必須牢牢牽緊的狗。日本
70%民眾認為，日本是美國的殖民地。所以，
無論安倍如何施展騙術，都改變不了事實。

學者媒體否定安倍言行
2012年12月，重新上台的安倍，開啟「軍

事」戰車，代表國內右翼勢力，屢屢強硬發
聲，主動亮相各種「爭議」場合，帶領內閣成
員參拜「靖國神社」；篡改否認日本侵略歷
史，四處兜售「積極和平主義」主張，大幅度
增加國防預算經費開支，肆無忌憚地擴充武
備，積極構築「遏華包圍圈」，帶頭復辟軍國
主義。無論在美國還是日本，大部分人都對安
倍的作秀不買賬，美國媒體認為，安倍在珍珠
港的鞠躬根本沒有實質意義，東京總是將自己
說成是戰爭受害者，而事實上日本是戰爭發動
者。
安倍在珍珠港的演講更加引來國內外的批

評，最大在野黨民進黨黨魁蓮舫說：「既然做
了不戰誓言，為什麼還要積極修憲，強行推進
新安保法制？」她直斥，安倍的演講「並未面
向世界充分表達日本關於戰爭的誠懇認識和反
省」。
《韓國日報》發文稱，安倍珍珠港之行

僅模糊地發出「戰爭慘禍不能重演」的表
態就草草收場，是在玩弄政治把戲。美日
等國50多名學者日前聯合發表一份致安倍
的公開信，質問「是否有計劃去悼念中
國、朝鮮半島、其他亞太諸國及其他同盟
國多達數千萬的戰爭犧牲者？」等同摑了
安倍一個巴掌。

黃海振 資深評論員
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反「港獨」絲毫不能鬆懈
國台辦發言人日前強調，一小撮「台獨」勢力妄圖與「港獨」相勾連來分裂國

家，是不可能得逞的。近年來「港獨」沉渣泛起，但終究也要沉下去。不過，

「港獨」分子是不會輕易退場的，反「港獨」絲毫不能鬆懈，必須堅持堅決果斷

依法遏「獨」，不容「港獨」有任何滋長的空間。

魯迅先生有感於「九．一八」事變，在《沉渣的泛
起》一文中指出，日寇入侵猶如攪動了停滯的池塘，各
色「沉渣」——包括漢奸政客，都翻騰出來顯示自己的
存在，但沉渣終究是沉渣，終究還要沉下去。聯想到香
港，近年來「港獨」沉渣泛起，但終究也要沉下去。不
過，反「港獨」是一項長期的鬥爭，「港獨」分子是不
會輕易退場的，反「港獨」是一項長期的鬥爭，絲毫不
能鬆懈。

老牌「港獨」勢力崩盤式失敗
今屆立法會選舉，反「港獨」成為鮮明主題。在多個
地區直選論壇上，大部分候選人立場堅定反對「港
獨」，一些形形色色的「暗獨」或「軟獨」候選人，則
閃縮支吾、理屈詞窮。即使多名入局的「分離派」候選
人，也心知肚明「港獨」是「票房毒藥」，在論壇中千
方百計掩蓋其分裂立場。老牌「港獨」勢力「熱普城」
過去幾年沉渣泛起，影響了一些年輕人，但立法會選舉

一鋪就沉下去。唯一當選的「熱普城」成員鄭松泰，在
立法會會議上倒插國旗和區旗，也可能面臨被DQ的結
局。

「青年新政」興也勃亡也忽
激進「本土派」以「佔中」遺產、青年形象和本土

化綱領，擠佔了老牌「港獨」勢力的政治空間，其中
「青年新政」奪得兩席。但「青年新政」衝昏頭腦，
游梁在宣誓儀式上辱國辱族，掀起軒然大波。主流民
意被游梁的言行激怒，不但廣大市民群起譴責，連反
對派支持者也出聲批評。「游梁已完」，「青年新
政」收檔，對反對派而言，游梁的利用價值到此也油
盡燈枯，反而切割是個不錯的選擇，棄之如敝履，也
在情理之中。
「青年新政」其興也勃，其亡也忽，正是新一代「港
獨」勢力的寫照。「熱普城」和「青年新政」終究都是
沉渣，終究還要沉下去，說明「港獨」不得人心，沒有

出路。

「政治交易」無法護佑「暗獨」
高院對游梁辱國播「獨」案的兩次裁決，確立了反

「港獨」的經典案例。特區政府再提出司法覆核，以劉
小麗、姚松炎、梁國雄和羅冠聰4人在立法會就職宣誓
宣讀誓詞時並非誠意、莊嚴地進行，要求法庭裁定他們
的宣誓無效，並頒令議席出缺。
「佔中」搞手戴耀廷，竟然建議反對派選委與特首候
選人進行「政治交易」，要求特首候選人承諾當選後，
撤回政府對4名立法會議員涉嫌違法宣誓的司法覆核，
以換取反對派選委的支持。戴耀廷明目張膽教唆特首候
選人和選委搞不法「政治買賣」，破壞法治，涉嫌觸犯
「四宗罪」：選舉舞弊、妨礙司法公正、藐視法庭及串
謀罪。但儘管戴耀廷教唆特首候選人和選委搞不法「政
治買賣」，也無法挽回「暗獨」沉渣最終也要沉下的結
局。

不容「港獨」與「台獨」等勾連
經過人大釋法、高院兩次判決、特區政府兩次提出司
法覆核，嚴重打擊「港獨」氣焰，「港獨」淪為過街老
鼠，但「港獨」分子仍舊賊心不死，更加緊與「台獨」
以及其他分裂勢力勾連。

繼「青症雙邪」游蕙禎、梁頌恆及
「本土民主前線」的黃台仰等一直勾結
「台獨」勢力後，朱凱廸、姚松炎、
「香港眾志」的羅冠聰及黃之鋒等「暗
獨」分子亦接棒與台灣「獨派」合流，
更將赴台出席「時代力量」所舉辦的論
壇，與「時代力量」的黨部成員和「台
獨」分子「台灣教授協會」張信堂及
「島國前進」林飛帆等對談。
「港獨」、「自決」之徒亦在香港以外出現，例如

「香港民族黨」召集人陳浩天，出席在日本的「蒙獨」
組織活動，並與日本支持「港獨」的政治組織和人物會
面，更在台灣播「獨」時被「反獨」人士痛擊。
凡此種種，足見「港獨」四處勾連，尤其與「台獨」
勢力臭味相投，沆瀣一氣。正如國台辦警告，一小撮
「台獨」勢力妄圖與「港獨」相勾連來分裂國家，是不
可能得逞的，「就像那句話說的，『小小寰球，有幾個
蒼蠅碰壁』，最終只會落得頭破血流的下場」。
如今香港「明獨」的囂張氣焰被壓制，社會各界還應

警惕各種「暗獨」和變相「港獨」的存在。在涉及國家
主權及安全的原則問題上，既沒有迴旋餘地，也沒有妥
協空間。各種各樣的「港獨」分子完全是玩火自焚，
「港獨」沉渣泛起，但終究也要沉下去。
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龍子明 港區全國政協委員 香港青年交流促進聯會創會主席

龍 子 明

香港回歸祖國快將迎來第20個年頭了。在
過去20年，由於種種內部和外部因素的衝
擊，香港有順境，也有逆境，但從近年香港
經濟持續穩定增長，港府庫房連年盈餘，利
得稅不斷創出新高，失業率及通脹率同時保
持極低水平的客觀數據上看，「一國兩制」
絕對是成功的，香港成功保持了繁榮穩定，
香港回歸之後更加欣欣向榮！
在過去20年，香港先後遭受亞洲金融風暴、資產泡沫爆
破、環球科網股爆破、沙士侵襲、23條立法遭遇挫折、政改
原地踏步、國際金融海嘯、本土分離主義勢力崛起的衝擊，
挑戰艱鉅，但香港最終仍一一克服了。從中，我們總結了極
其寶貴的經驗，更加清楚地感受到，國家利益與香港利益是
密不可分的，香港的繁榮穩定離不開國家的支持。這結論，
不止符合回歸20年的經驗，甚至經得起更久遠的時間考驗。
看一看歷史，香港的發展從來不能與國家分開。在20世紀
中葉，如非內地的龐大市場和貿易禁運，香港怎可能成為南
中國的轉口貿易中心；到六七十年代，如缺乏內地的勞工和
技術支持，香港又怎可能成為世界工業重鎮；至七八十年
代，香港的工業發展已到樽頸位，國家的改革開放又為香港
帶來了龐大機遇和發展空間，在內地延續香港的工業精神；
到90年代後，如非國家大力支持，內地的國企和民企競相排
隊來香港上市，香港怎能成為全球集資額最高的金融中心。
現時，香港是全球最大的人民幣離岸中心，當然也離不開國
家的支持。可見，在不同的歷史階段，國家對香港的發展也
發揮着重要的推動作用。當下，中央正積極推進「一帶一
路」發展戰略，我國與「一帶一路」沿線地區的經貿及文化
交流合作必定會愈益緊密，香港作為外向型城市及國際都
會，絕對有能力分一杯羹，成為本港未來重要的發展動力。
近年，有極少數人在香港鼓吹分離主義，嚴重傷害陸港同

胞之間的感情，這些人實在是不懂政治，也不懂經濟。香港
回歸將近20年了，國家對香港的重要性是不言而喻的，我們
必須毋忘初心，始終堅持「一國兩制」及基本法，堅決捍衛
國家的主權、安全和發展利益，香港的繁榮穩定才可能得到
最根本的保障。
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特首梁振英任期內最後一份施政報告將於下月中發表，由
於梁特首已經明確表示不競逐連任，社會各界除了熱切期望
他最後一份施政報告做到盡善盡美之外，更期望當選的下屆
行政長官能夠「蕭規曹隨」，落實梁特首最後一份施政報告
作出的相關政策。
筆者對梁振英下月中發表的施政報告有四大期望：一，加

快加大住屋興建，解決無殼居民盡快上樓問題；二，有效制
定標準工時立法；三，盡快推行「全民退休保障計劃」相關
措施；四，就基本法第二十三條盡快立法，遏制「港獨」禍
港，危害社會。以上所列四大期望，都是關乎全港700萬市
民的切身福祉，以及關乎300多萬勞工權益，和數以十萬計
退休長者甚至是即將退休的勞工階層的晚年生活能否得到保
障的問題。這也是現屆特區政府和CY還未完成的和立法推行
的重大事項。當然，以上所列的四大事項，不是說CY沒有去
做，而是基於社會種種環境影響，受到阻撓和衝擊，往往事
倍功半。梁特首實已經盡了「洪荒之力」也。
政府要有效解決市民住屋需求，必須打破過去的一些框框。

例如改變一些所謂早已釐定的建屋數量計劃，不一定每年計劃
興建二萬單位就二萬，而是看需要可破例興建二萬五或三萬
個。若缺勞工，可與勞工團體商議解決，適度輸入勞工。只要
為盡快解決市民大眾住屋問題，勞工團體會認同和支持、諒
解。對於徵用農地棕地及填海建屋，少不免受到人為尤其是反
對派組織的阻撓。政府應改變一些辦法和思維，有必要修改一
些法例或增加一些條例以利徵地增加建屋用地。
至於制定標準工時，300多萬打工仔女當然期望盡快立法推

行。就算現屆政府未完成，也期望下屆政府及特首盡力推
行。制定標準工時，除了所謂超時得到OT之外，更重要的
是體現勞工階層的尊嚴問題。香港周邊國家和地區也都推行
「標時」，世界不少國家也早已推行。唯獨是香港這個國際
大都會卻沒有推行，有點說不過去。
第三個期望推行「全民退保計劃」。如果現屆政府任期滿

之前立法推行「全民退保計劃」的話，不但為數十萬退休長
者帶來驚喜，也為即將退休人士以及廣大勞工階層帶來「安
心」，造福以百萬計勞工階層。推行「全民退保計劃」落實
的另一效應和意義是，可以化解平息社會許多怨氣和困擾，
相對減少那些借意製造社會矛盾和爭議的人，尤其是為反而
反的反對派的「挑撥」。
至於第四個期望，就是期望CY在最後一份施政報告和當

選的下屆行政長官必須有力遏制「港獨」。香港自古以來就
是中國領土，回歸後是中華人民共和國轄下的一個特別行政
區。搞「港獨」就是分裂國家，危害國家統一。要有效反
「港獨」禍港，必須加快二十三條立法。
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解決房屋難題 社會需共同承擔

即使沒有列出相關數據，相信大家都清楚港
人居住面積狹小，遠不及鄰近地區。近年，樓
價狂飆，港人入息與樓價之間的差距愈來愈懸
殊，白手興家的年輕人愈來愈難以置業。故
此，發展商近年推出愈來愈多1、2百呎的
「劏房單位」，無疑是對準了市場需求及年輕
中產的購買力，合乎「有怎樣的市場，便有怎
樣的產品」之經濟定律。難怪劏房單位往往一
推出便迅即沽清，非常渴市。
前不久，有中小型發展商在屯門推出新盤，
最小單位的面積更只有128平方呎，較一個私家
車泊車位還要小，成為了近年本港面積最細的單
位。由於該樓盤位置偏離市區，且面積非常細
小，故同樣有可能成為近年入場門檻最低的「上
車盤」，稱得上是「窮人恩物」。不過，縱然發
展商用心良苦，但社會輿論似乎不太受落，劣評
如潮，甚至被評為「荒謬」和「侮辱」。
說實話，我也覺得128平方呎的單位很荒

謬，但更荒謬的豈非現時的樓市狀況？奮鬥一
生，沒有人希望以劏房單位作歸宿，但理想總
是受到現實的局限和制約的，「有頭髮邊個想
做癩痢」？當多數年輕中產已負擔不起200多
呎至300多呎的小單位時，128呎的單位豈非
沒有辦法之下的無奈選擇？
香港是個開放的小型經濟體，加上港幣與美

元掛鈎，在持續超低息和極寬鬆的環球貨幣政策
下，實物較紙幣更保值，肯定會有大量投資性熱
錢流入樓市，刺激本港樓價。針對這點，特區政
府近年已增設多種樓宇買賣稅項，壓抑非本地需
求和本港投資性需要，可謂對症下藥，是值得大
家肯定的。有人批評梁振英特首上任後仍然壓不
住樓價升勢，但試問一下，倘若沒有梁特首的各
式辣招，樓市會否更癲狂呢？
除壓抑投資性需求外，梁特首近年更致力增

加房屋供應，2014年提出了10年建屋48萬的
目標，2015年則修訂為10年建屋46萬。但從

樓價的變動上看，市民似乎
認為政府的建屋目標並未符
合社會實際需要，房屋單位
長遠而言仍然供不應求。可
見，房屋供應不足始終是推
動樓價升勢的一大動力。
實事求是地看，香港是否

沒有解決住屋問題的條件
呢？不是的，正如梁特首所多次強調的，香
港有約7成土地仍未開發，而本港的建築技
術是足以在不同的地勢上建屋的。欲改善港
人的住屋問題，讓更多年輕人置業安居，擺
脫居住面積愈來愈狹小的趨勢，便必須大幅
增加房屋供應和土地供應。這問題不在於香
港和特區政府有沒有能力去解決，而是市民
願不願意支持港府去解決困局的問題。香港
住屋狀況會否繼續荒謬？這是所有港人也無
法迴避的問題。

陳志豪 香港政協青年聯會常務副主席

陳 志 豪

美國借「台獨」阻中國崛起乃痴心妄想

日前美國白宮宣佈，總統奧巴馬簽署
《2017財政年度國防授權法案》，法案明確
規定，美國國防部助理部長以上級別文職官員
和現役軍官可以到台灣訪問。這是美國提升與
台灣關係的重要步驟，也是強化與台灣「國
防」合作的具體表現，標誌着美國赤裸裸干涉
中國內政。
眾所周知，中美兩國關係是建立在美國承認
一個中國原則基礎之上。但是，中美兩國建交
之後，美國與台灣官方關係始終沒有完全切
斷。美國為了遏制中國崛起，近年不斷提升與
台灣的關係。此次美國參眾兩院和總統批准
《2017財政年度國防授權法案》，將美國與
台灣的軍事交流納入其中，實際是通過將美國
與台灣軍事交流升級，從台灣獲取更多商業利
益。可以肯定的是，台灣將會為與美國軍事合
作付出更多代價。美國候任總統特朗普的顧問
已要求台灣盡快提出購買武器的清單，言外之
意，就是要求台灣付出更多「保護費」，以換
取美國對台灣的軍事安全作出承諾。

很遺憾的是，對於美國「敲竹槓」的做法，
台灣地區領導人蔡英文樂此不疲。蔡英文樂意
看到美國通過立法方式，強化與台灣的軍事合
作，明知道美國借此機會對台灣敲詐勒索，但
是，為了實現「台獨」的春秋大夢，蔡英文心
甘情願讓台灣付出沉重代價。
有學者認為，對於美國所作所為，中國應當

給予迎頭痛擊，不排除大陸通過非和平的方式
解決台灣問題。筆者認為，大陸解決台灣問題
不僅有正確的方針政策，而且有明確的法律依
據。《反分裂國家法》對採取非和平方式解決
台灣問題有明確規定，一旦外部勢力介入台灣
事務，那麼，中國人民解放軍將會以法律為依
據，採用非和平的方式實現國家統一。
現在的問題是，美國在處理中美關係為何如
此肆無忌憚，為何在台灣問題上得寸進尺？答
案非常簡單，台灣民進黨、蔡英文已鐵了心走
「台獨」的不歸路，特朗普為了進一步遏制中
國，把台灣作為自己「不沉的航空母艦」，與
蔡英文眉來眼去，挑戰「一中」底線。

中美關係已經走到十字路口，究竟是攜手向
前，還是分道揚鑣，關鍵要看美國在台灣問題
上的所作所為。假如美國政府和軍方在支持
「台獨」問題上採取實質性的步驟，那麼，中
國將不得不採取堅決有力的措施給美國以迎頭
痛擊。
中國不惹事也不怕事，中國不損害美國的利

益，但是，美國也休想損害中國的核心利益。
台灣問題是一個不容談判的主權問題，是中國
的內政問題，中國可以按照自己的方針政策解
決台灣問題。假如美國製造麻煩，不但繼續向
台灣出售武器，而且通過強化與台灣的軍事交
流，幫助台灣提升戰備水平，那麼，中國將不
得不考慮降低與美國的外交關係。
中國在維護自己國家利益上已經無路可退，

如果美國步步逼近，那麼，中美之間並非沒有爆
發衝突的可能。中國採取果斷措施，徹底解決台
灣問題，美國利用台灣遏制中國的籌碼就不復存
在。美國千方百計挑釁中國，製造麻煩，企圖拖
延中國的現代化進程，這是不可能得逞的。

喬新生 中南財經政法大學教授

雲 天 壯


